

VOS COMMUNES

SAINT-OFFENGE

Bernard Gelloz : « Un programme d'économies d'énergie de 200 000€ »

La Covid-19 a empêché Bernard Gelloz, le maire de Saint-Offenge, de formuler ses vœux à la population en "présentiel"... À défaut de cérémonie officielle, il revient dans nos colonnes sur l'année écoulée et les grands chantiers qui se dessinent en 2021.

■ En cette année particulière, comment avez-vous choisi d'adresser vos vœux à la population ?

« Cette année exceptionnelle ne nous permettra pas de formuler nos vœux comme d'habitude, à la salle des fêtes. Nous les présenterons donc au travers de notre bulletin municipal, qui va sortir à la fin du mois, et qui sera mis en ligne sur le site de la mairie.

Le mot du maire sera un peu plus développé, pour faire le point sur la situation et aborder les projets pour l'avenir. On avait pensé à une vidéo, mais on n'a pas retenu cette solution, le format aurait dû être trop court. »

■ Y a-t-il eu des projets annulés ou retardés à cause de la Covid-19 ?

« Nous n'avons rien annulé, nous avons seulement dû décaler quelques projets, mais nous avons pu réaliser un certain nombre de choses. La salle de fêtes, qui était en travaux, est terminée depuis le début de l'année. Nous avons aussi pu terminer des travaux de mise aux normes dans différents bâtiments, et réaliser un programme de goudronnage assez important sur l'ensemble du village, avec une enveloppe de 100 000 euros. Le projet le plus important qui a été décalé, c'est la sécurisation du secteur de la mairie, au chef-lieu - zone 30 km/h, trottoirs, parking... -, reportée à 2021. »

« À la fin de l'année 2021, nous aurons plus de 300 m² de panneaux photovoltaïques installés »

■ Bernard Gelloz



Bernard Gelloz a été réélu à la tête de la commune nouvelle de Saint-Offenge en mars dernier, avec 69,33 % des voix. Lors du mandat précédent, il était maire de Saint-Offenge-Dessus. L'édile, sans étiquette politique, place l'écologie au cœur des projets pour son village, qui fait déjà référence en la matière. La mairie, inaugurée en 2018 est, par exemple, un bâtiment à énergie positive. Tout comme l'école maternelle, qui date de 2015. Photo Le DL/M.M.

■ Quels sont les principaux travaux programmés en 2021 ?

« En 2021, on va dérouler l'application de notre projet électoral. D'abord, on va améliorer la performance énergétique de nos bâtiments communaux, avec un programme important d'économies d'énergie de 200 000 eu-

ros. On va changer une partie des vitrages de l'ancienne salle des fêtes, de l'école... Avec, aussi, un changement complet du système de chauffage

des appartements de l'ancienne mairie de Saint-Offenge-Dessus, qui fonctionnaient au gaz. On va installer un système de pompe à chaleur. Pour compenser nos dépenses en électricité, on va installer des panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments communaux les plus exposés.

À la fin de l'année, nous aurons plus de 300 m² de panneaux photovoltaïques installés. On va, aussi préparer 2022, car nous avons d'importants projets. Le principal, c'est la sécurisation de l'ancien chef-lieu de Dessus. Et la

réalisation d'une liaison douce piétons/vélos entre nos deux anciens chefs-lieux. Notre priorité, depuis le début de la crise, est la sécurisation des piétons et des vélos, surtout pour les scolaires. Sur ce point, en 2021, nous engageons une réflexion avec la

population, pour l'associer aux décisions structurantes. Nous allons mettre en place des réunions publiques et des groupes de travail pour recueillir les idées et les souhaits des habitants de Saint-Offenge.

Nous ferons aussi une étude sur la gestion de l'éclairage public, avec l'idée de réduire la pollution lumineuse la nuit, et de faire des économies d'énergie.

Enfin, nous lancerons le projet de rénovation de l'église Saint-Pierre, qui se monte à près de 400 000 euros. C'est une église avec un patrimoine intérieur - peintures et fresques - assez remarquable. »

■ Que souhaitez-vous aux Saint-Offengeoises et aux Saint-Offengeois pour cette année qui commence ?

« Je souhaite à tous les habitants qu'on en finisse au plus vite avec cette crise sanitaire, avec un retour à la vie normale et à la sérénité. Cette crise, qui dure, provoque une usure psychologique qui pourrait avoir des conséquences graves au niveau de l'équilibre de notre société... »

Propos recueillis par Marion MORGANA

« On a eu l'avantage d'être très peu touchés par la Covid »

■ Quel est l'impact de la crise sanitaire à Saint-Offenge ?

« Les élections municipales du printemps ont été suivies par la crise sanitaire, que nous avons pu gérer avec une relative efficacité, notamment grâce à l'engagement de toute l'équipe municipale. Nous avons eu quelques cas, mais on a eu l'avantage d'être très peu touchés. Peut-être parce que l'on a surtout une population très jeune. Notre priorité, depuis le début de la crise, est de pouvoir faire fonctionner les écoles. Tous les équipements que nous avons mis en place dans les mandats précédents, au niveau scolaire, nous ont permis de gérer facilement la distanciation sociale. Chez nous, le problème lié au confinement portait surtout sur le manque de lien social, l'arrêt des activités de toutes les associations... On a eu un élan de solidarité, de contacts entre les gens, la population a découvert ses voisins, c'était le bon côté de cette crise. Mais même si on est moins touchés qu'ailleurs, et que le confinement est plus facile à vivre à la campagne, il y a cette usure. »

■ Et qu'en est-il de la vaccination ?

« Nous nous rabattons sur le centre de vaccination d'Aix-les-Bains, qui est organisé pour tout le secteur. Mes administrés sont un peu prudents, mais les personnes les plus âgées ont la volonté de se faire vacciner. La difficulté, c'est la prise de rendez-vous... Cette partie de la population préférerait aller chez leur médecin ou leur pharmacien pour se faire vacciner. Mais tant que les vaccins non-conservés dans les congélateurs ne seront pas disponibles, ce sera difficile. »